

"FRANCE"
74 rue de Fougeres
35340 LIFFRE
Tel: 0299686595
Objet: Usine Bridor

C29

9 Juillet 2021

Enquête publique Seveller
du 14 juillet au 13 juillet
2021

Monsieur le Commissaire enquêteur,

Depuis plus d'un an un virus, un petit être invisible est venu se glisser dans nos vies, engendrant une pandémie, bloquant l'économie mondiale et nos libertés... quel souffle l'anime ? Vient-il nous rappeler que nous ne sommes pas les maîtres du monde et qui il est urgent que nous en frenions conscience ?

Il est peut-être trop tard..

Le climatologue Michael Wehner du laboratoire national Lawrence - Berkeley de Californie écrit dans un article fait dans Ouest-France :

Le réchauffement d'1 degré 5 n'est pas pour 2050 mais pour 2025.

Il dit aussi : C'est "irréversible" (à ce jour) Et chaque jour nous continuons à émettre des quantités astronomiques de CO₂ à travers toute la planète...

ces observations, dit encore le climatologue montrent que le réchauffement n'est pas "pour nos petits enfants" : Nous sommes en plein dedans

A ceux qui me faisaient la même réflexion je répondais :

"vous aussi on en sera..."

2025 - Date charnière . S'Avant et l'Après ?

- Ses premiers écologistes dans les années 70 avaient prédit que la Terre ne suffirait plus notre société de consommation au-delà de 2025. Ils ne furent pas écoutés, considérés comme des gens refusant le PROGRÈS

- Dans un article fait dans Ouest-France, les collapsologues dont Yves Cochet font cette terrible annonce : "Notre monde va s'effondrer en 2025"

Et pour finir dans ce qui se dit autour de l'évolution du climat. Je citerai une phrase d'un professeur de sociologie dans les années 70.

Nous parlant du développement exponentiel il fit l'exemple de la pollution disant ceci :

D'abord on ne voit rien... et soudain elle est là, et détruit tout sur son passage...

Nous le savons déjà : Dans une année la pollution tue plus que le covid...

Definition du développement exponentiel :

"qui augmente de façon rapide et continue"
"dans des proportions grandissantes"
"Au-delà de tout ce qui était attendu"...

Cela fait quand même beaucoup de convergences pour qui il n'y ait pas quelque vérité à en tirer... vous ne trouvez pas Monsieur le Commissaire ?

Alors je dis non au Projet Bridor et je soutiens ceux qui le combattent. Ils méritent notre respect et nous devons les écouter.

Ce projet est une aberration et je suis désolé que nos élus et responsables aient pu le concevoir. Vouloir affronter du travail sur notre territoire est tout à fait louable et respectable, mais ce travail, enrichi surtout le patron et les actionnaires, pas les salariés. Des conditions de travail s'affarentent à de l'exploitation moderne, transformant en robot, des femmes des hommes avec des salaires bien maigres comparés aux bénéfices. Ceux qui ne supportent pas s'en vont avec des douleurs, des dépressions... un sentiment d'échec. Ceux qui restent sont "heureux" ? ...

Cette usine va à l'encontre de tout ce qui est recommandé pour notre survie sur cette Terre :

- Réduire les émissions de gaz à effet de serre
- Encourager les circuits courts
- Consommer local
- Manger des produits sains pour notre santé.
- Eviter ce qui est maintenant appelé :

la malbouffe

Et c'est précisément cela qui sortirait de l'usine :
La malbouffe ! ...

150 camions par jour crachant du CO² sur nos territoires pour expédier des viennoiseries aux 4 coins de la planète ... bateaux, avions prenant le relais ! ...

Il est plus que temps de sortir de cette logique suicidaire du toujours plus... plus... plus... Revenez sur terre et voyez comme elle est si belle ... Cessons de jouer avec le feu qui d'ailleurs court allégiement sur le globe pour le réchauffer encore un peu plus tôt en Sibérie, presque 50 au Canada : les terres les plus froides deviennent les plus chaudes... cela donne à réfléchir... Le permafrost dégèle libérant des mégatonnes de CO² et de méthane contenues dans ces terres froides qui recouvrent 1/5 de la surface du globe ! ... Nous n'en sommes qu'au début ...

- quelle température aurons-nous en 2030 ?
- Aurons-nous encore de l'eau ?

Pour ne pas comprendre il faut être bien sourd et aveugle. Ce combat dans lequel nous sommes engagés, nous ne le gagnerons pas face aux puissances extraordinaires de l'Univers.

c'est l'argent qui nous fera.

Ce n'est pas le feu qui nous sauvera.

"NON au PROJET BRIGOR"

sculpteur céramiste, j'ai transformé l'argile venue du fond des temps. Je l'ai aimée, sculptée, caressée, fendue presque 20 ans... elle est devenue mon maître... à penser. J'ai parcouru nos forêts, nos chemins, nos étangs observant les oiseaux et tous ces êtres merveilleux qui vivent secrètement près de nous. Arrêtons de détruire.

La nature est un livre ouvert qui rend heureux ceux qui savent lire...

Je vous remercie Monsieur le Commissaire Enquêteur de l'attention que vous porterez à ma réflexion sur ce projet et je souhaite vivement avoir réussi à vous convaincre de dire non à ce projet.

Avec mes respectueuses salutations.

DRANE